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私は今年パートリーダーをして人の気持ちをやる気にさせることはとても難しいことだと
感じました。合唱は誰かが手を抜いたり、歌っていなかったらその合唱は完成していないと
思います。自分だけ頑張っても意味がない。全員が頑張るからこそ、その取り組みに意味が
あるのだと思います。だからこそ、合唱にやる気のない人の気持ちを高めないと良い合唱に
ならないと思いました。
私は音楽知識も全然ないのにパートリーダーになって、最初すごく不安でした。実際に学

級練習が始まって、私語も多く、クラスがまとまっていない状態で、それを良い方向に向け
るのにはすごく頭も使ったし、正直大変でした。だけど、協力してくれる人がたくさんいた
し、だんだんクラスの雰囲気も良くなっているような気もしました。最後の方の練習では、
すごくみんな真剣に取り組んでくれていたし、みんなが同じ方向を目指していた感じがして、
パートリーダーをした達成感が感じられました。見えない影の努力は、普段みんなには伝わ
らないけど、こうやってまとまってくれて、大きな力になったと思いました。また、来年最
後の文化祭、パートリーダーになっても、ならなくても１番良い合唱をつくれると良いなと
思います。 （５組）

僕は４組のスローガン「やる気・元気・本気で完全燃唱」をこの全校文化祭で達成できた
と思う。クラス合唱の「未来へ」は少し緊張したけれど、学年文化祭の時よりも、よりいっ
そう良くできていたと思うし、学年合唱の「海の声」も学年全体が輪になって体育館中に歌
声をひびかせることができたと思う。
でも、僕は来年はもっといい合唱を作らなければいけないとも思う。３年生の学年合唱や

クラス合唱を聞いていて、すごいなと思ったけれど、それだけじゃなくて、１年後には僕た
ちもあんな合唱を創り上げないといけないんだと文化祭を振り返って思った。（４組）

文化祭では、クラス、学年が体育大会よりも成長できたと思います。全校文化祭を鑑賞し
て、１番感動したのは、３年生の学年合唱です。イタリア語の歌詞で、何と言っているか意
味は分からないのに、迫力がとてもあって、鳥肌が立ちました。体育館の後ろの方まで、良
く聞こえるような歌声で、圧倒されました。来年、３年生の先輩のような合唱を届けたいと
思いました。学年合唱や、クラス合唱では、充分に練習の成果を出せたと思います。文化祭
に向けて深まった団結力などを、これからの学校生活に生かしていくことで、この文化祭は
成功できるのだと思います。だから、文化祭が終わったからといって、気を抜かず、気を取
り直して文化祭が成功になるようにしたいと思います。 （４組）

私のクラスは、なかなかまとまりがなく、練習を進めるだけでも、一苦労でした。実行委
員が何度も呼びかけても私語をしたり、目を合わせてニヤニヤしたり、話を聞く時に顔が下
がっていたり、それぞれが全然別のことを考えているような状態でした。改善するために実
行委員で何度も話し合いました。どんどん良くなっていって、前日にはとてもよい練習がで
きました。ですが、全員が本気になるのはやっぱり遅かったと思います。音楽の授業の時だ
け大きく歌っていたり、パート練習の中でも、違う方向を向いたりと、レベルの低い問題が
たくさんあったからです。３年生のクラス合唱や学年合唱を聞いて、来年が不安になりまし
た。この学年には、まだまだ隠れてサボっているような人がたくさんいるので、これからの
学校生活の中で、それぞれが何ごとにも本気で、一生懸命に取り組めるような学年にしてい
きたいです。 （５組）

全校文化祭が終わって、学年合唱では昨日よりも良かったと思います。自分も昨日より良
かったと思います。昨年よりも学年・クラスの合唱はとても良くなっているし、成長してい
るなと思いました。このまま来年もさらに成長していけるようにしたいです。他の学年では
やっぱり３年生がすごいなと思いました。歌の強弱がすごくついていて、３年生の歌にはと
ても迫力がありました。１年生も元気があるし、歌はとてもきれいでした。１年生でここま
でできるのはすごいなと思いました。他にも合唱部の歌はさすがだなと思ったし、金賞をと
ったクラスの合唱も、どれもとても上手でした。二大行事が終わって、どちらの行事でもク
ラスで協力することが切だなど、いろいろ学ぶことがあって、その学んだことをこれからの
学校生活に生かしていくことが大切だと思うので、学んだ事をしっかり生かしていきたいで
す。 （６組）

私は文化祭はほんとうにすごかったなと思いました。２年生
になって歌とかいろんなことがだいたい分かってきて、慣れが
出てしまうのに、自分たちの力でしっかりと協力して取り組む
ことができました。全校文化祭では、私たちは金賞をとること
ができなかったけど、４組と１組は他のクラスの分まで歌って
くれたので、嬉しかったです。また、金賞をとれなかった分、
学年合唱の「海の声」をしっかりと歌うことができました。他
の取り組みでは、吹奏楽部の演奏がとても楽しくて、たくさん
の先生方が歌っていて、とても良かったです。合唱部の合唱は

やっぱりすごいなと思いました。あんなにきれいな歌声がどこから出るのか…と思いました。
生徒会のチアダンスはとても上手で、最初の英語を言う人が、かまずに言っていたことにび
っくりしました。そのあとのダンスもすごく良くて、オープニングからすごく楽しかったで
す。最後に、私は二大行事である文化祭を充実してやり過ごすことができました。この取り
組みを通して得たたくさんのことを今後の学校生活に生かしていき、また、新たなリーダー
として頑張りたいです。 （６組）

１０月２５日、２６日の文化祭を終えて思ってことは、学年みんなで成長することができ
たと思います。理由は、まずクラスでは、みんなでアドバイスをする事などをパートリーダ
ーを中心に声をかけ合うことができたと思うからです。クラスのみんな・自分を信じて３組
のクラス合唱“信じる”が歌えたと思います。学年合唱では、学年全員で、心を１つに沖縄
をイメージして歌えたと思います。今日、金賞のクラスを聞いて、１年生は１年生らしく、
２年生はレベルアップしたきれいな歌声、３年生は最高学年の美しい歌声を聞いてとても感
動しました。１番はやっぱり３年生で、イタリア語という難しい発音の曲をしっかり歌って
いて、とても難しいと思うけど、とても美しい歌声で、トランペットなどの楽器も使ってい
て、とてもすごいなと思いました。来年、私たちは３年生になるので、３年生のように、美
しい歌声を聞いている人に届けたいと思います。この文化祭で、成長できたところがたくさ
んあるので、これからはもっと成長できるように日々の生活を大切にしたいです。（３組）

今回の文化祭、僕は昨年より声を出せたし、身体を使ってリズムをとれて成長できたと思
います。それは、毎日の学級練習で同じパート同士で分からないことがあれば教え合いや音
程、リズムの確認もすることができた。これが「協力」ということなんんだろうなと思いま
す。学年合唱でも、意識をみんな上げて歌えたからこそ成功という形で終わることができた
のだと思う。全校文化祭は全校生がいるので、部活の先輩や後輩にも見られているというこ
とで、緊張感がありました。でも、その頑張っている姿、成長し
た青学年を見てもらうために全力で歌いきれたと思います。
３年生の歌声はやっぱりすごかったです。「心に響く」という

ことばの意味がよく分かったように思います。先輩が一生懸命歌
っているのを見ると、とてもかっこ良かったです。さすが３年生
という感じでした。僕たち青学年も他学年に「先輩たちすごい
な」と思ってもらえるように、日頃からコツコツと頑張っていこ
うと思います。 （３組）


